

Zweigleben in Österreich

An den Zweigen erkennt man das Leben eines Baumes! Wir wollen uns im Rahmen einer kleinen Reihe darum bemühen, die Zweige der Anthroposophischen Gesellschaft als Keimzellen der Anthroposophie in Österreich zu Wort kommen zu lassen.

Allgemeine Anthroposophische Gesellschaft in Villach **Paracelsus-Zweig**

Der Paracelsus-Zweig wurde Michaeli 1926 auf Anregung des Heilpraktikers Hilmar Zöhrer, Jahrgang 1901, mit dem 1895 in St. Veit geborenen Lehrer Josef Pucher, gegründet. Herr Pucher, er war bereits seit 1922 Mitglied, hatte in Klagenfurt zum ersten Mal Rudolf Steiner sprechen gehört. Das Thema des Vortrags war: "Wie kann man übersinnliche Welten wissenschaftlich erkennen?"

Die ersten zwei öffentlichen Vorträge in Villach nach der Zweiggründung hielt Dr. Lauer im Hotel Post. Im März 1938 wurde – wie überall – eine weitere Betätigung untersagt und im Herbst 1946 erging die behördliche Bewilligung, die anthroposophische Arbeit wieder "in die Öffentlichkeit zu tragen".

In Zusammenarbeit der Zweige Villach, Klagenfurt und Graz wurden in den folgenden Jahren zahlreiche öffentliche Tagungen abgehalten, worüber auch Rundfunk und Presse berichteten. Es bestand bestes Einvernehmen zwischen der Zweigleitung und dem Kulturrat der Stadt Villach. Daher konnten eine Reihe von größeren Veranstaltungen vom Zweig gemeinsam mit der Anthroposophischen Gesellschaft durchgeführt werden.

Am 1. Dezember 1976 konnte in festlichem Rahmen das 50jährige Bestehen des

Paracelsus-Zweiges-Villach in den neu gestalteten Räumlichkeiten gefeiert werden. Der Bürgermeister der Stadt Villach hielt eine herzliche Ansprache, der Kultur-Stadtrat brachte Glückwünsche im Namen des geistig-kulturellen Lebens der Stadt Villach.

Im Jahre 2010 mussten wir leider neue Räumlichkeiten suchen, was sehr schwierig war. Seit 2011 befindet sich nun das neue Zweiglokal in der Trattengasse 18-20. Mit großem Einsatz einiger Mitglieder wurde es neu gestaltet und eingerichtet. Unsere Zweigabende finden jeweils mittwochs um 18 Uhr statt. Für Interessenten gibt es daneben montags und donnerstags öffentlich zugängliche Arbeitsgruppen zu diversen Themen.



Allgemeine Anthroposophische Gesellschaft, Paracelsus-Zweig

9500 Villach, Trattengasse 18-20

Telefon: 04242 42953, E-Mail: zauner.erika@aon.at